
平成27年12月3日木曜日　午後2時00分から午後4時30分

いちょうホール　小ホール

高齢者あんしん相談センター職員　13名（8事業所）　居宅職員　83名（46事業所）

①　役だった 名 %

②　どちらとも言えない 名 %

③　役立たなかった 名 %

④　その他 名 %

 無記入 名 %

・

・ 医療依存度の高い方へのケアマネジメント　「具体例、事例を通して」　ALSの事例はもっと詳しく聞いてみたいと

思いました。

・ 医療的なケアプランが必要なケース等

・ 医療との連携について（同回答2名）

・ 癌の方を在宅で支えた事例

・ 癌や難病の方の在宅支援

・ 虐待について

・ 金銭的な理由で十分な支援が受けられないケースはどうしたら？

・ 困難であった事例など

・ 今回のALSの症状進行のプロセスに感動しました。難病支援のプロセスをまた学ばせていただきたいと思います。

合計　96名

　2.　今後取り上げて貰いたい研修テーマがあればお書きください

医療、介護報酬の改定時の説明や、八王子市としての取り組みなどに対する研修があると良いです。

平成27年度　八王子介護支援専門員連絡協議会　研修
「事例発表会」　報告書

日　　時

場　　所

参加者数

55

研修会終了時　アンケート　結果（回収数67）

　1.　今回の研修について、今後の業務に役立つものでしたか

10 14.9

1 1.5

0.0

1 1.5

82.1

0

明神町訪問看護ステーション　　横井 るみ子

発表事例 事例１

事例2

事例3

「摂食嚥下障害の改善に向けたチームの取り組み」

四輝ケアプランセンター　　　瀬沼 輝正

「長男のいいなりプランから抜け出せないケース」

シルバーサポート・八王子　　山田 和弘

「筋萎縮性側索硬化症の方をどう支えていくか」



・ サービス担当者会議の進め方

・ 様々なものを利用できるのであれば良いが、必要なものを利用できない（金銭、家族関係など）事で悩むことが

大変多い。市の各課との連携などを取り上げてほしい。（山田さんの事例を掘り下げてほしい）

・ 精神疾患を有する事例（同回答2名）

・ 独居、生活保護の方の支援

・ 何でも

・ 認知関係

・ 認知症で独居生活者の事例

・ 本人、家族が他者の受入れを拒否するケース。介護拒否等。

・ 在宅での看取りについて

・ 当事者主体とはどういうことか・・・当事者団体から見たケアプラン（事例）研究会

①　参加してみたい 名 %

②　どちらとも言えない 名 %

③　聞く側で良い 名 %

 無記入 名 %

・ 3事例ともとても大変なケアマネジメントでした。ケアマネジャーとして、利用者様やご家族様と関わる時の葛藤や

真剣さが伝わりました。ありがとうございました。

・ 3人が各々の発表の方法が違い、事例の内容の理解に時間がかかった。

・ 3例目　私もALS　69歳の方を11/28に亡くしたところです。2例目について　職員の所帯についてのリテラシーが

弱い。経済的にギリギリで精一杯どうしようかと気苦労している長男への理解がないと、特別な考え方の人間として

しまうでしょう。ケアマネ側が正常で普通の考え方の人間というのは独りよがりです。経済力への配慮は非常に大切

です。ぎりぎりの費用対効果で医療や介護を選択しているのは、ごく普通の人間です。

・ 忙しいので決められた時間を守ってほしい。

・ 介護保険にまつわる最新情報がほしいです。2番めの「長男の言いなり～」の事例がとても参考になりました。会場

からの発言者のアドバイスもとてもよかったと思います。

・ 居宅ケアマネと施設ケアマネ（相談員）の交流会などがあればありがたいです。

・ ケアマネの役割は、ケアマネの満足感を得るためではなく、家族や利用者の満足を得るために行うものだということ

を忘れてほしくないと思いました。

・ こういう機会をたくさん作ってほしい

・ 在宅で介護されている方の不安や、介護を受けられている方の苦労に、実話を聞くことで触れられた気がしました。

非常に今後に繋がる話をしていただいたと思います。

・ 様々な事例を知ることができ勉強になりました。事例１、２は説明箇所と資料がなかなか一致せず戸惑いました。

スライドをもう少し有効に活用した方が、聞き手としてはより理解できたかと思います。

・ 参加者のご意見の中で参考になるものも多かった。

・ ぞれぞれの発表者が利用者様の立場、ご家族の立場に立って考えてらっしゃることが伝わってきました。

・ 他事業所のケアマネの方々も同じように日々悩みながら業務にあたっておられるとわかり、勇気づけられた。

・ 他のケアマネジャーさんの日々の関わり、人それぞれの思いがよくわかりました。ありがとうございました。

・ 定期的に今回のような研修会を行ってほしい。

　3.　次回事例発表の機会があったら発表者として参加したいと思いますか

3 4.5

8 11.9

11 16.4

45 67.2

　4.　 その他、ご意見・ご感想・連絡協議会に求める事などをお聞かせください



・ テーマがはっきりしないため、この研修の目的、得るものがあまり感じられなかった。

・ とても参考になりました。

・ 発表されたケアマネの方々に、とても感謝いたします。これからも自分もがんばる気持ちになりました。

・ 発表してくださった方々、ありがとうございました。学ぶことが多く感謝しています。

・ 発表している時、どこの資料を見ていいのかわかりにくかったので、内容が頭に入ってこなかった。もっと資料を見や

すくし、わかりやすく時系列にするなど工夫してほしい。

・ 学ぶことの多い事例をたくさん知ることができ、ありがたかった。今後もこういう研修等を続けていただきたいと感じます。





平成 27 年 12 月 3 日 

八王子介護支援専門員連絡協議会 

平成２７年度研修アンケート 

 

1. 今回の研修について、今後の業務に役立つものでしたか 

 

① 役立った 

② どちらとも言えない 

③ 役立たなかった 

④ その他 （                          ） 

 

 

2. 今後取り上げて貰いたい研修テーマがあればお書き下さい 

 

 

 

 

 

3. 次回事例発表の機会があったら発表者として参加したいと思いますか 

  

 ① 参加してみたい 

  ② どちらとも言えない 

  ③ 聞く側で良い 

 

 

 

4. その他、ご意見・ご感想・連絡協議会に求める事などお聞かせください 


